

SESIÓN EXTRAORDINARIA CUATROCIENTOS VEINTICUATRO, DOS MIL QUINCE, CELEBRADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE CAÑAS A LAS DIEZ HORAS CON QUINCE MINUTOS DEL DÍA ONCE DE OCTUBRE DEL AÑO DOS MIL QUINCE, EN EL SALÓN DE COMUNAL DEL DISTRITO BEDEDERO DE CAÑAS.

REGIDORES PROPIETARIOS

Nelson David Delgado Cabezas
Adolfo Cascante Rodríguez
Yinet López Matarrita

REGIDORES SUPLENTE

Roger Alvarado Ruíz
Alicia Bolívar Ruíz
Gerardo Alvarado Arce

SÍNDICOS PROPIETARIOS

Carlos Humberto Corella Madrigal
Jeiner Quesada Torrentes
Juan Roger Gómez Medina
Elicer Delgado Salguera

SÍNDICOS SUPLENTE

Leda Patricia Molina López
Ana Isabel Miranda Miranda

SINDICOS Y REGIDORES AUSENTES

Amelita Gutiérrez Reyes
Thais Ocampo Campos
Yajaira Herrera Alvarado
Freddy López Molina

ALCALDESA a.i. MUNICIPAL

Karol Ruíz Rodríguez

VICEALCALDESA MUNICIPAL

SECRETARIA DEL CONCEJO

Nayla Galagarza Calero

Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda:

1. Apertura de la sesión a cargo del señor Nelson Delgado Cabezas, Presidente Municipal.-
2. Comprobación del quórum.-
3. Motivación a cargo del señor Adolfo Cascante Rodríguez, Regidor Municipal.-
4. Palabras a cargo del Doctor Lizanías Zúñiga López, Alcalde Municipal.-
5. Lectura de la biografía de Monseñor Luis Leipol a cargo de la Licenciada Teresa García G.-
6. Actividades culturales a cargo de la Escuela Municipal de Música.-
7. Cierre de la sesión.-

PUNTO ÚNICO: Acto Solemne en Conmemoración de los 115 años de Monseñor Luis Leipol

Preside Nelson Delgado Cabezas

Muy buenos días, tenemos hoy sesión ordinaria número 424-2015, del día domingo 11 de octubre del 2015, al ser las 10:15 a.m. abro la sesión. No sin antes darles un caluroso saludo de bienvenida a los señores del, honorable Concejo Municipal, a la señora vicealcaldesa, Alcalde hoy en ejercicio, a los señores regidores suplentes señores síndicos, Subsíndicos, y también un caluroso saludo de bienvenida a los señores del Comité de Cultura, al señor profesor don Alonso Salazar, a todos los jóvenes que componen hoy la banda de música, a todos bienvenidos. Se hace un receso de 10 minutos antes de continuar la sesión.-

Se levanta la sesión, se continúa con el orden del día, motivación a cargo del señor Adolfo Cascante Rodríguez.-

Regidor Adolfo Cascante Rodríguez

Buenos días compañeros del Concejo, tanto regidores propietarios como suplentes, síndicos propietarios y suplentes, señora Vicealcaldesa hoy ejerciendo como Alcalde, al señor Vicealcalde Abdel Caravaca, señora secretaria, compañeros y amigos del comité de cultura presentes hoy aquí, amigos de la escuela municipal de música que siempre nos acompañan en los actos culturales, lástima que no está lleno este salón de vecinos de la comunidad, tenemos competencia con el Divino Niño, es muy difícil competir con asuntos religiosos, a solicitud del comité de cultura nosotros sesionamos aquí en el distrito de Bebedero para recordar la llegada de un distinguido europeo que llegó hace 115 años en el mes de octubre de 1900, monseñor Luis Leipold que no era obispo, el Papa tubo la decisión de

ordenar algunos sacerdotes que le ayudan, por eso lo recordamos como monseñor Luis Leipold, luego a Cañas por Bebedero, fue la Municipalidad y autoridades policiales quienes lo recibieron juntos con algunos vecinos, Teresita ahora les va a leer algo muy importante, lo que fue la vida de este sacerdote, que siendo ateo se convirtió en catolicismo hasta ordenarse sacerdote, siendo de familia adinerada vino hacer lo que deben de hacer los sacerdotes; escuchando al Papa Francisco, me parece a mí que monseñor se adelantó a la historia, porque vino hacer a nuestro cantón lo que en realidad los sacerdotes deben de hacer, ese mensaje de Dios, que algunos no lo hacen, pero él sí lo hizo y toda la herencia que le dejó a este cantón, hasta deshacerse de la dote que le dio su familia, porque era familia dinerada, de todo su capital, cuando compro la hacienda san Luis, después tuvo que venderla para pagar 16 mil colones que debía, gracias señor Presidente y compañeros.-

Alcaldesa a.i. Karol Ruíz Rodríguez

Buenos días, compañeros regidores y regidoras propietarios y suplentes, síndicos (as) propietarios y suplentes, compañero Vicealcalde, compañera secretaria, compañero Presidente Municipal, profesor Alonso Salazar Sanchez, representantes de la escuela municipal de música, representantes del comité de cultura, agradecimiento sincero a los representantes de la Asociación de Desarrollo de Bebedero por el préstamo del salón y poder realizar la sesión esta mañana, representantes funcionarios municipales y representante don Edwin Ocaña de la persona joven. Estamos acá orgullosos de celebrar esta sesión solemne en conmemoración de los 115 años de la llegada de don Monseñor Luis Leipold, su aporte es muy amplio, relevante en muchos ámbitos, económico, musical, cultural, salud, entre otros. Llegó a la comunidad de Bebedero en 1900 en octubre, donde fue recibido en ese entonces por el jefe político, Presidente Municipal, y vecinos de la comunidad, hoy como una representación de esa fecha estamos recordando ese hecho y compartiendo con ustedes esa fecha histórica, don Monseñor luchador incansable de mejorar las condiciones en atención médica, 42 años y 3 meses presto servicios a la parroquia de Cañas, en educación impulsor, la construcción de la escuela que hoy lleva su nombre, en cultura gestor de la primera filarmónica, donación de instrumentos que también consiguió como cura, defensor de los pequeños agricultores y el tema del agua que ahora es un tema delicado, gestor del primer acueducto de Cañas, eso y mucha historia más que Teresita nos va ampliar más la información y la historia; realmente cuando uno lee acerca de personas valiosas como estas, llegan a nuestro cantón a realizar grandes cosas y tenemos la obligación no solamente como gobierno local, Concejo Municipal y como representantes de la comunidad cañera de realizar acciones como estas, donde uno tiene que rendir homenaje a quien se lo merece, como don Monseñor, lastima tal vez no pudo estar aquí la

comunidad representada, pero sé que todos ustedes jóvenes que son de la escuela municipal de música, representantes del Concejo podemos llevar a nuestra familias y a la comunidad entera, recordar todas las actividades que don Monseñor realizo, todos los proyectos que hicieron grande y es hoy lo que es nuestro cantón de Cañas, agradecida con el comité de cultura que siempre están colaborando fuerte en estas actividades, agradecida con la escuela municipal de música que hoy domingo vinieron a deleitarnos con sus interpretaciones y también hacer parte de esta historia, en este momento estamos haciendo historia, cada una de las acciones que se realizan en pro y beneficio de la comunidad, hacen una historia positiva en nuestro cantón, esperamos que pasemos un rato agradable recordando a don Monseñor, muchas gracias a la comunidad por recibimos en esta sesión y bienvenidos acá a la actividad, muchas gracias señor Presidente.

Regidor Nelson Delgado Cabezas

Quiero decirles a todos los jóvenes y a todos que están hoy acá, una vez estuvimos en la Escuela Monseñor Luis Leipold, yo estuve pero no conozco la historia, sé que muchos de ustedes conocieron a Monseñor, muchos no sabemos quién fue Monseñor Luis Leipold, que hizo por Cañas, entonces vamos escuchar la biografía a cargo de la Licenciada Teresa García.-

Licda. Teresa García Gonzales

Buenos días señores del Concejo Municipal, regidores, síndicos, compañeros del comité de cultura, banda municipal de Cañas, su profesor don Alonso, mi esposo que siempre nos acompaña, me corresponde leer la biografía de Monseñor Luis Leipold, antes de empezar con la lectura decirles que uno de los trabajos que tiene el comité de cultura es rescatar la historia de nuestro cantón, porque bien se dice quienes no conocen la historia están condenados a repetir los errores, precisamente por eso nosotros como comité de cultura coordinamos y sobre todo impulsamos una comisión que se integró con la Municipalidad, Ministerio de Educación , Dirección Regional tenemos todo el aval de la señora Directora Regional y la Supervisión, Dirección de la Escuela Monseñor Luis Leipold, dentro de las actividades que se programaron para toda una semana cultural, se inicia hoy y finaliza el próximo domingo dedicada a recordar a Monseñor Luis Leipold, se inicia con esta solemne sesión municipal; porque precisamente consta en actas que Monseñor Luis Leipold donde arribo él, al cantón fue por Bebedero, por eso quisimos iniciar acá en este distrito, circunstancias especiales hacen que hoy no esté el pueblo, voy a leer de lo que ya han hecho referencia los antecesores, porque el aporte de la comunidad de Cañas a Monseñor es mucho, en diferentes campos económico, rural, salud, y

precisamente por eso se publicó ese brochur que alguno de ustedes lo tienen, quienes no lo conocen voy a leer lo que contiene:

Era Alemán, nació en 1866, al llegar a Costa Rica se quedó acá, falleció en 1943, a los 77 años de edad, la vida de Monseñor sus padres fueron protestantes, él tenía una afición muy especial por la pintura, visitaba la imagen donde estaba la virgen, ya que le gustaban muchos los colores con los que la virgen estaba pintada, de esa manera él inicio la conversión de la religión católica por ese amor a los colores de la virgen, en el año 1869 se graduó como contador a la edad 14 años, en 1883 salió de la republica de Alemania cuando apenas contaba con 17 años, lleo a Estados Unidos donde permaneció por un periodo de 3 años, ahí aprendió a leer y escribir correctamente el inglés, el 21 de junio fue bautizado con la religión católica el día de San Luis Gonzaga, a la vez cambio su nombre de Julio a Luis, en 1892 ingresa al seminario, se ordena sacerdote el 29 de octubre de 1896, celebro su primera misa en el templo de la Soledad, nombrado Cura Párroco de Cañas, llega a Bebedero en octubre de 1900 donde fue recibido por el Jefe Político, Presidente Municipal y una importante caravana de vecinos, por eso se pensó conmemorar la llegada de Monseñor acá con las autoridades actuales que tiene el cantón, el legado de Monseñor Luis Leipold lo consolida como un sembrador que supo cosechar, tanto el campo material como el espiritual, es conceptuado como un verdadero misionero y apóstol de sacerdocio aun en las zonas más alejadas y con vías de comunicación de difícil acceso, difundió la palabra de Cristo y sensibilizó por décadas a miles de fieles, tuvo a su cargo las parroquias de Cañas, Tilarán, Abangares, Bagaces y zona de Guatuso, para Monseñor las inclemencias del tiempo no fueron obstáculos para trasladarse a caballo a los diferentes lugares de destino. Lucho por el progreso del cantón de Cañas, realizo grandes esfuerzos para que los habitantes tuvieran una modesta casa de salud, ahí acudieron todas las personas que necesitaban medicamentos, aun de las zonas más alejadas, pues que tenían la oportunidad de hospedarse mientras recibían la atención médica, la mayoría de las veces las personas buscaban tratamiento contra el paludismo, mordeduras de serpientes, otras dolencias. Siempre con los deseos de ofrecer mejores condiciones para la atención médica de los pacientes cañeros y con la ayuda del pueblo, Monseñor logra que se construya un hospital ubicado donde está actualmente la clínica del seguro social; este hospital se convirtió en el mejor aliado de la salud de los cañeros, fue construido con recursos de la comunidad, no se construyó con los recursos propios de Monseñor pero si fue quien lo impulso con recursos de la comunidad, fue bautizado con el nombre de Monseñor en agradecimiento a estas esas labores en el campo de la salud y por haber servido por muchos años en la Junta de Protección Social; pero desafortunadamente este nombre no se le conservo para la posterioridad ; así

mismo por su gestión se construyó el primer acueducto de Cañas mediante un ariete instalado en el Vergel, el agua era acarreada hasta el centro de la ciudad, también este insigne sacerdote gestionó una caja de crédito agrícola, donde los pequeños agricultores y ganaderos fueron beneficiados con pequeñas sumas de dinero, los cuales provenían del banco interamericano, hoy banco nacional de Costa Rica, el mismo Monseñor administraba los fondos que se recaudaban en la casa cural, su aporte a la cultura de Cañas es catalogado como un aladir en ese camino, de esta manera se puede destacar que la primera filarmonía inicio con instrumentos musicales traídos desde Europa gracias a su valiosa gestión, por otra parte durante muchos años fue miembro de la junta de educación e impulso la construcción de la escuela donde está actualmente el centro educativo Monseñor Luis Leipold, debido a que tanto la escuela nueva como la escuela vieja que existía en esa época tenía su estructura muy deteriorada y la población estudiantil crecía año tras año, consecuentemente y en su honor el 22 de febrero de 1947 el centro educativo fue bautizado con su nombre, aun cuando no estaba constituido o construido el nuevo edificio, debido a la incansable gesto que él mantuvo por el mejoramiento de la institución, años más tarde el 18 de julio 1953 fue inaugurada, este benemérito donó la mayoría de las imágenes de la iglesia, las campanas, el reloj con números romanos, tres armonios, pila bautismal que actualmente se utiliza en la parroquia y varios ornamentos y accesorios traídos exclusivamente de Alemania. De sus padres recibió una herencia, dinero que lo invirtió en la compra de la Hacienda San Luis, lugar donde hoy está ubicado el actual Instituto Desarrollo Rural (INDER), además compro la propiedad donde actualmente se ubica la casa cural de Cañas, cabe destacar que fue muy devoto de la virgen del Socorro y San Luis Gonzaga, él incansable Monseñor solicito un préstamo al Banco Interamericano, por la suma de 17 mil colones para la construcción de la iglesia, deuda que no pudo saldar por lo cual se vio en la necesidad de vender la Hacienda San Luis, la niñez de Cañas tenía el mejor aliado, el aniversario de su bautismo el 21 de junio acostumbraba celebrarlo con los niños, por la mañana ofrecía la santa misa, donde todos los niños de la escuela eran invitados a la casa cural para compartir un refrigerio y donde también les obsequia confites, cabe recalcar que se distinguió como camarero secreto y de ahí se le denominó Monseñor, presto sus servicios a la parroquia de Cañas durante 42 años y 3 meses, el día de su deceso en horas de la mañana se oficiaron sus honras fúnebres en el templo de la Soledad y por la tarde fueron trasladados sus restos a la ciudad de Cañas en donde se le dio santa sepultura el 04 de febrero 1943 en el costado norte del templo católico de Cañas, esta es la biografía que se tiene de Monseñor Luis Leipold y de la manera que se le está haciendo homenaje a los 115 años de la llegada de este sacerdote a nuestro cantón, muchas gracias.-

Se presenta un acto cultural a cargo de la Escuela Municipal de Música.-

Regidor Nelson Delgado Cabezas

Se les agradece muchachos, profesor Alonso por habernos deleitado con esas canciones tan bonitas, gracias a la Asociación de Desarrollo, especialmente a doña Ana Miranda por haber colaborado con el salón, mobiliario y equipo de sonido, muy agradecidos en nombre del Concejo Municipal, comité de cultura muchas gracias por habernos acompañado hoy acá, a los señores regidores, señores síndicos y Subsíndicos, señora secretaria, a todos muchas gracias.-

No teniendo más asuntos que tratar al ser las 11:18 a.m., cierro la sesión.-

Nelsón Delgado Cabezas
Presidente Municipal

Nayla Galagarza Calero
Secretaria del Concejo Municipal